

SP Opfikon | Glattbrugg | Glattpark  
Mitglied des Gemeinderats  
Heinz Ehrensberger

Büro Gemeinderat  
8152 Opfikon

Opfikon, 20. Juni 2010

## **Kleine Anfrage betreffend Mitgliedschaft der Stadt Opfikon im Verein „Metropolitanraum Zürich“**

### **1. Kleine Anfrage gemäss Artikel 48 GO**

Der Unterzeichner reicht gemäss Art. 37 Abs. 3 GO die nachfolgende kleine Anfrage zur fristgerechten Beantwortung ein.

### **2. Begründung**

Am 3. Juli 2009 wurde von 8 Kantonen und 65 Städten und Gemeinden der Verein „Metropolitanraum Zürich“ gegründet. Darunter war sinnvollerweise auch die Stadt Opfikon, befindet sie sich doch im Zentrum der Entwicklungsregion Glattal. Am 1.1.2011 hatte der Verein 116 Voll-Mitglieder. Das Präsidium hat seit Mai 2011 Corinne Mauch, Stadtpräsidentin von Zürich inne.

Der Verein hat folgenden Zweckartikel:

#### **Art. 2      Zweck**

<sup>1</sup> Der Verein versteht den Metropolitanraum Zürich als gemeinsamen Lebens- und Wirtschaftsraum.

<sup>2</sup> Mit seinen Aktivitäten leistet er einen Beitrag zur langfristigen Sicherung der Lebensqualität für die Bewohnerinnen und Bewohner und zur internationalen Wettbewerbsfähigkeit. Er setzt sich für einen offenen, dynamischen und gut erreichbaren Metropolitanraum ein.

<sup>3</sup> Er bietet seinen Mitgliedern eine Plattform, um Aufgaben und Projekte zur Stärkung des Metropolitanraums gemeinsam anzugehen.

<sup>4</sup> Der Metropolitanraum Zürich pflegt Verbindungen zu anderen Metropolitanräumen.

### **3. Fragen**

1. Trifft es zu, dass Opfikon 2011 als einzige Glattal-Gemeinde aus dem Verein ausgetreten ist?
2. Was ist die Begründung für den Austritt?
3. Was war der Aufwand für die Stadt im Jahr 2010 (Mitgliederbeiträge, Sitzungsgelder)
4. Wie gedenkt der Stadtrat die wichtigen Themen der Metropolitankonferenz wie „Green Region“ oder Projekte in den Bereichen Gesellschaft und Verkehr umzusetzen?

Unterzeichner:

Heinz Ehrensberger